

An die Gemeinderäte  
der Mitgliedsgemeinden  
von seeland.biel/bienne

Biel, 23. Juni 2022

## **Einladung Themenabend «Neues Beschaffungsrecht: Umsetzung im Seeland und Chancen für die Nachhaltigkeit»**

Sehr geehrte Damen und Herren

Der Themenabend der Konferenz Ver- und Entsorgung im September 2021 widmete sich der regionalen Umsetzung von Kreislaufwirtschaftsmodellen. Dabei hat sich gezeigt: Ein wichtiger Handlungsspielraum der Gemeinden besteht im Bereich der öffentlichen Beschaffung, indem nachhaltige Produkte und Geschäftsmodelle vorgezogen werden. Das neue Beschaffungsrecht legt den Grundstein, indem es Nachhaltigkeitskriterien im Beschaffungswesen stärkt.

Als Hilfestellung für die Gemeinden hat die Konferenz Ver- und Entsorgung im Dezember ein [Faktenblatt](#) veröffentlicht. Dieses gibt einen Überblick über das revidierte Beschaffungsrecht, die Umsetzung im Kanton Bern und Hilfestellungen für Gemeinden. Zudem sind die Ergebnisse einer Onlinebefragung von seeland.biel/bienne zu den Bedürfnissen der Gemeinden zusammengefasst.

In Anlehnung an die bisherigen Diskussionen sollen die nachhaltige öffentliche Beschaffung und die Handlungsmöglichkeiten für Gemeinden im Rahmen eines Themenabend weiter vertieft werden. Folgende Fragestellungen stehen im Fokus: Was bedeutet das neue öffentliche Beschaffungsrecht genau für meine Gemeinde? Wie sieht der Umsetzungsplan aus Sicht des Kantons aus? Was verlangt konkret die neue Gesetzgebung im Bereich nachhaltige öffentliche Beschaffung von den Gemeinden? Welche Empfehlungen können die Gemeinden über das gesetzliche Minimum hinaus umsetzen? Welche Hilfestellungen werden heute bereits angeboten? Welche Beschaffungsbereiche haben das grösste Potential in Bezug auf Nachhaltigkeits- und Klimaziele? Welche Rolle kommt dabei der Region sowie anderen Akteurinnen und Akteuren (z.B. Unternehmen) zu? Aus welchen Good Practice Beispielen lässt sich lernen? Wie kann eine nachhaltige öffentliche Beschaffung erfolgreich umgesetzt werden?

Wir bitten Sie schon jetzt folgenden Termin vorzumerken:

**Montag, 29. August 2022, 18.30 – 21.00 Uhr**

Ort: Aula Schulhaus Grentschel, Lyss



Der Themenabend soll einen Überblick über die kantonalen Anforderungen und Empfehlungen des neuen Beschaffungsrechts zuhanden der Gemeinden im Seeland bieten. Der Beitrag der öffentlichen Beschaffung an die Nachhaltigkeits- und Klimaziele soll thematisiert werden. Zudem sollen Umsetzungshilfen und Good Practice Beispiele vorgestellt werden. Damit soll der Erfahrungsaustausch ermöglicht und Impulse für innovative Kooperationen in der öffentlichen Beschaffung zwischen Gemeinden im Seeland gesetzt werden. Der Themenabend wird in Abstimmung mit Anlässen und Kursen des Kantons (AUE, KAIO) zum neuen Beschaffungsrecht und zur stärkeren Berücksichtigung von Nachhaltigkeitsaspekten vorbereitet.

Der Themenabend richtet sich primär an zuständige Gemeinderätinnen und Gemeinderäte aus dem Seeland. Kaderangestellte aus den Gemeindeverwaltungen, die im Bereich «öffentliche Beschaffung» tätig sind, sind ebenfalls eingeladen, am Themenabend teilzunehmen.

**Mit folgendem Link können sich die Interessierten bereits jetzt für den Themenabend anmelden:**

<https://www.seeland-biel-bienne.ch/de/themen/energie-und-umwelt/themenabende/>

Einladung und Programm erhalten Sie im Juni 2022. Für weitere Auskünfte steht Ihnen die Geschäftsstelle gerne zur Verfügung (Laura Graziani, Tel. 031 388 60 72, l.graziani@seeland-biel-bienne.ch).

Mit freundlichen Grüßen



Pierre-André Pittet

Präsident Konferenz Ver- und Entsorgung

## Programm

---

<b>18:30</b>	<b>Eintreffen; Begrüssung</b> Anlass, Ziel und Ablauf der Veranstaltung	Pierre-André Pittet, Präsident Konferenz Ver- und Entsorgung
		Stefan Nobs, Gemeindepräsident Lyss
<b>18:40</b>	<b>Neues öffentliches Beschaffungsrecht</b>	
	» Überblick und Potential für die Gemeinden sowie die Nachhaltigkeit	Sascha Tarli, Leiter der Zentralen Koordinationsstelle Beschaffung des Kantons Bern (ZKB) beim kantonalen Amt für Informatik und Organisation (KAIO)
	» Umsetzung auf kommunaler Ebene am Beispiel der Gemeinde Worb	Silvia Berger, Leiterin Planung und Umwelt der Gemeinde Worb
<b>19:15</b>	<b>Nachhaltige Beschaffung im Bauwesen</b>	
	» Förderung von Zirkularität im Bauwesen	Marloes Fischer, Initiatorin und Geschäftsführerin von Madaster Schweiz
	» Aufgaben und Handlungsmöglichkeiten in der öffentlichen Beschaffung für Gemeinden	Paul Amstutz, Mitglied der Geschäftsleitung OSTAG Ingenieure AG und zukünftiger Leiter Gemeindebetriebe & Tiefbau, Gemeinde Schüpfen
<b>19:50</b>	<b>Diskussion in 4 Gruppen &amp; 2 Runden (World-Café)</b> 20 Minuten pro Thema	Referentinnen und Referenten 4 Moderator/innen Teilnehmende
	Thema 1: Neues öffentliches Beschaffungsrecht Thema 2: Öffentliche Beschaffung im Bauwesen	
	Zusammentragen der Ergebnisse im Plenum	
<b>20:40</b>	<b>Fazit und aktuelle Informationen aus der Konferenz Ver- und Entsorgung</b>	Pierre-André Pittet, Präsident Konferenz Ver- und Entsorgung
<b>20:45</b>	<b>Apéro</b>	

---

## Situationsplan

### Aula Schule Grentschel, Hardernstrasse 4, 3250 Lyss

**Öffentlicher Verkehr** Die Schulanlage Grentschel ist zu Fuss in 10 Minuten vom SBB-Bahnhof Lyss zu erreichen.

**Parkplätze** Parkplätze stehen unterhalb der Schule Grentschel auf dem Kiesplatz (vis-à-vis BWZ Lyss) und im Quartier Sonnhalde beschränkt zur Verfügung.

